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Fiscalía confirma denuncia contra 
Arturo Vidal y otros jugadores de 
Colo-Colo por presunta agresión 
sexual en bar de Vitacura

Denuncian que viviendas de 
emergencia entregadas tras 
el megaincendio en Viña del 
Mar no están conectadas al 
alcantarillado

Corte de Apelaciones de Santiago revoca la prisión preventiva a Jorge 
Valdivia y lo deja con arresto domiciliario

Diputado Sánchez y acusación 
constitucional contra ministra 
Tohá: "Es responsabilidad nuestra, 
como Congreso, removerla del 
cargo"

Impactantes cifras de Carabineros 
y la PDI develan que septiembre fue 
el mes con más homicidios del año 

en la V Región: 1 cada 2 días
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Impactantes cifras de Carabineros y 
la PDI develan que septiembre fue el 
mes con más homicidios del año en la V 
Región: 1 cada 2 días

un hombre que fue asesinado a 
balazos en el cerro Rocuant de Val-
paraíso este viernes; luego, un fe-
micidio al interior de una vivien-
da en El Quisco, hecho que terminó 

L amentablemente, de un 
tiempo a esta parte las no-
ticias respecto a homici-
dios se han tornado cada 

vez más habituales en Puranoticia.
cl y otros medios de comunicación, 
dando cuenta de una sensación de 
inseguridad que mantiene atemori-
zada a la población no tan sólo de 
la región de Valparaíso, sino que de 
todo el país.

Sin ir más lejos, sólo durante 
este fin de semana se reportaron 
dos hechos brutales que mantienen 
conmocionada a la zona: primero, 

con el presunto autor detenido.
Estos dos hechos sólo vienen a 

engrosar una cifra de homicidios 
que impacta a toda la región de 
Valparaíso y que ponen los focos 
de atención nuevamente en la labor 
que se desempeña desde la Dele-
gación Presidencial Regional de 
Valparaíso, a cargo de Sofía Gon-
zález, quien tiene la misión de coor-
dinar la seguridad en la zona.

CIFRAS POLICIALES
Según reporta la Subsecretaría 

de Prevención del Delito (SPD), en 

base a cifras proporcionadas tanto 
por Carabineros como por la Poli-
cía de Investigaciones (PDI), hasta 
septiembre de este año se han re-
gistrado un total de 89 homicidios 
consumados en la Quinta Región. 
Cabe consignar que a igual mes del 
año pasado esta cifra llegaba a 94.

La SPD consigna que las cifras 
son "preliminares" e incluyen sólo 
a víctimas de homicidios consuma-
dos informados por ambas policías, 
"sin la validación de otros orga-
nismos". En ese sentido, advierten 
que "estas cifras están en continua 

Reporte consignado 
por la Subsecretaría de 
Prevención del Delito 
indica que hubo 15 
homicidios consumados 
durante septiembre de 
este año en la región 
de Valparaíso, lo que 
eleva a 89 los asesinatos 
cometidos en esta 
zona del país durante el 
presente año.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/impactantes-cifras-de-carabineros-y-la-pdi-develan-que-septiembre-fue-el


revisión por las policías, por lo que 
pueden sufrir variaciones según el 
momento de consulta".

Haciendo una revisión pormeno-
rizada, se puede advertir que sep-
tiembre fue el mes con una mayor 
cantidad de homicidios en la región 
de Valparaíso, con 15 asesinatos 
durante sus 30 jornadas, es decir, 
un crimen cada dos días. ¡Brutal! 
Vale hacer presente que el noveno 
mes del año es el último con regis-
tros informados por la SPD.

Haciendo un parangón con lo 
ocurrido durante el mismo mes, 
pero del año anterior, se puede ob-
servar que en el 2023 se registra-
ron 10 homicidios en septiembre, 
vale decir cinco casos menos. Es 
más, los meses que más se le acer-
can a los 15 asesinatos de septiem-
bre de 2024 son los 13 crímenes re-
portados en marzo y junio de 2023.

Enfocados sólo en lo que ha 
ocurrido durante este año, antes 
de septiembre el mes que más crí-
menes reportó en la V Región fue 

junio, con 11 asesinatos. Le siguen 
los meses de enero, abril y julio de 
2024, con 10 crímenes en cada uno 
de ellos.

REPORTE DE FISCALÍA
Puranoticia.cl también logró ob-

tener cifras del Ministerio Público, 
cuyos datos fueron extraidos desde 
el sistema informático de apoyo a 
los Fiscales (SAF). Según reporta 
la Subsecretaría de Prevención del 
Delito, este sistema es de carácter 
dinámico, por lo que "el dato ge-
nerado es el que corresponde a la 
fecha de la consulta".

De igual forma, piden tener pre-
sente, además, que los datos com-
prenden todas las fases de desarro-
llo del delito de homicidio, es decir, 
en estas cifras se suman los deli-
tos tentados, frustrados y consu-
mados, sin diferenciarlos.

Dicho esto, durante septiembre 
la Fiscalía reportó un total de 26 
casos asociados a homicidios, 
convirtiéndose en el tercer mes del 

año con más delitos de este tipo. 
Abril de 2024 fue el mes con más 
homicidios; seguido por los 27 re-
portados durante enero y agosto; 
para dejar en tercer puesto a mar-

zo, mayo, junio y el mencionado 
septiembre.

Si la comparación se hace con 
lo ocurrido durante septiembre de 
2023, se logra apreciar una reduc-
ción de tres casos, ya que en el no-
veno mes del año pasado hubo 23 

casos asociados a delitos, ya sea 
tentados, frustrados o consumados.

De igual forma, se logra apreciar 
que durante este año ya se han re-
portado un total de 232 casos aso-

ciados a asesinatos en la Quinta 
Región; mientras que durante el 
año pasado, al mismo mes, ha-
bían 212 hechos similares, es decir 
durante este año han habido 20 ca-
sos más que el 2023, situación que 
preocupa a toda la ciudadanía.
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Diputados vuelven a apuntar contra 
Delegada tras preocupantes cifras de 
homicidios en la Quinta Región: "Cada 
vez está más ausente"

con 15 asesinatos durante sus 30 
jornadas, es decir, un crimen cada 
dos días. Otro hecho a consignar es 
que el noveno mes del año es el úl-
timo con registros informados por 
la SPD.

Son estos impactantes números 
los que vuelven a poner el foco de 
atención en el trabajo que ha de-
sarrollado Sofía González como 
delegada presidencial regional 
de Valparaíso, recordando que es 
justamente ésta la autoridad que 
está a cargo de coordinar acciones 
en materia de seguridad en la zona.

P reocupación existe en la 
región de Valparaíso a 
raíz de las cifras relacio-
nadas a homicidios que 

se han cometido durante este 2024, 
donde el último reporte de Carabi-
neros y la Policía de Investigaciones 
(PDI) da cuenta que septiembre fue 
el mes con el mayor número de ase-
sinatos del año en esta zona.

La información de la Subsecre-
taría de Prevención del Delito (SPD), 
en base a cifras de las policías, 
sostiene que hasta septiembre de 
este año se han registrado un to-
tal de 89 homicidios consumados 
en la Quinta Región. Vale hacer 
presente que, a diferencia de lo que 
ocurría durante igual mes, pero del 
año pasado, la cifra llegaba a 94 
crímenes.

En el reporte policial también se 
puede advertir que septiembre fue 
el mes con mayor cantidad de ho-
micidios en la región de Valparaíso, 

DELEGADA "AUSENTE"
Uno de los más críticos de la 

gestión de González ha sido el di-
putado e integrante de la Comisión 
de Seguridad de la Cámara, Andrés 
Longton, quien indicó a Puranoticia.
cl que "lo veo con mucha preocu-
pación porque esto revela que el 
plan «Calles sin Violencia», que 
era el plan estrella del Gobierno, 
ha fracasado estrepitosamente".

"Esta es la segunda región con 
más homicidios en el país y eso re-
quiere que tengamos liderazgos 
activos en la región que exijan a 

la región Metropolitana que San-
tiago no es Chile y que los refuer-
zos policiales y políticas públicas 
de prevención y persecución tie-
nen que fortalecerse, porque el 
delito está migrando a esta región 
de manera evidente", continuó en 
su análisis el parlamentario de Re-
novación Nacional.

También sostuvo que "ante es-
tos hechos de sangre cada vez 
más violentos tenemos una Dele-
gada Presidencial que cada vez 
está más ausente, pensando en 
su próxima elección, quizás par-
lamentaria; pero estamos con 
una ausencia de poder evidente, 
y lamentablemente este Gobierno 
es incapaz de hacer valer las res-
ponsabilidades políticas, a pesar 
de que estamos hablando de los de-
litos más graves que tienen que ver 
con arrebatarle la vida a familias en 
la región de Valparaíso".

Longton continuó diciendo que 

Mientras el diputado Andrés Longton sostuvo que 
los 15 homicidios registrados en septiembre revelan 
que "el plan «Calles sin Violencia» ha fracasado 
estrepitosamente", el diputado Tomás de Rementería 
planteó que "nos parece gravísimo esta cantidad de 
homicidios".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputados-vuelven-a-apuntar-contra-delegada-tras-preocupantes-cifras-de
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"las autoridades son las que ma-
nejan y controlan a las policías, y 
quien dirige las labores de control 
de orden público y preventivas; y si 
eso está fallando, se requiere que 
tengamos autoridades regiona-
les, como la Delegada Presiden-
cial, que le pegue a la mesa, que 
exija lo que hay que exigir res-
pecto a planes que claramente no 
están funcionando y que, por otro 
lado, le exija al Gobierno que ten-
gamos presencia más masiva de 
policías en una región que tiene 
un 30% de déficit, en la cual toda-
vía tenemos en muchas comunas a 
Carabineros haciendo notificacio-
nes judiciales en vez de estar con-
trolando el orden público".

Quien presidiera la Comisión de 
Seguridad de la Cámara también 

comentó que se debe "reestruc-
turar el plan «Calles sin Violen-
cia», porque claramente no ha 
resultado y ha significado que 
las mismas comunas tengan más 
homicidios y que la delincuencia 
se traslade a otras comunas, in-
crementando la cantidad de de-
litos donde no teníamos mayores 
problemas en el pasado. Por otro 
lado, los controles y fiscalizaciones 
tienen que fortalecerse, pero para 
eso necesitamos una presencia 
activa de la Delegada que, lamen-
tablemente, pareciera ser que hace 
rato no resulta".

"UN PROBLEMA ENORME"
Quien también abordó estas 

dramáticas cifras policiales fue el 
diputado Tomás de Rementería, 

quien en conversación con Pura-
noticia.cl sostuvo que "tenemos un 
problema enorme en la región de 
Valparaíso. Somos la región que 
más homicidios tiene relacionado 
con el crimen organizado. Se han 
sacado los últimos datos, entonces 
obviamente hay una preocupación 
de que hay que combatir esta situa-
ción".

Y señaló que "hay que buscar, 
analizar y desglosar cada uno de 
estos homicidios, saber de dón-
de provienen. Sabemos que en el 
Gobierno anterior se instalaron 
bandas criminales bastante pe-
ligrosas, que hemos tratado de 
desbaratar. La Fiscalía y la PDI 
han hecho su trabajo, pero creo 
que debemos avanzar aún más 

porque es una situación en esca-
lada y nos parece gravísimo esta 
cantidad de homicidios. En eso 
está trabajando el Gobierno, las po-
licías y la Fiscalía y esperamos que 
como Poder Legislativo sigamos 
avanzando en leyes sobre seguri-
dad".

Por último, el parlamentario del 
Partido Socialista (PS) planteó que 
"hay que identificar qué esta fa-
llando legislativamente y opera-
tivamente. Tenemos el «Tren de 
Aragua» instalado hace un buen 
tiempo. Entonces creo que lo im-
portante es continuar otorgándole 
recursos y espero que en el Presu-
puesto que se viene haya más re-
cursos para la investigación crimi-
nal y la persecución del delito".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputados-vuelven-a-apuntar-contra-delegada-tras-preocupantes-cifras-de
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputados-vuelven-a-apuntar-contra-delegada-tras-preocupantes-cifras-de
https://chat.whatsapp.com/DcAsiLM93ueAVuIngkxcBC
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Sorprendente vuelco en elecciones de 
Cabildo: Reconteo da triunfo a Patricio 
Aliaga por 49 votos de diferencia 
contra el alcalde Donoso

bre obtuvo 6.173 votos a su favor, 
equivalente al 40,91%; mientras 
que el jefe comunal saliente consi-
guió quedarse con 6.124 sufragios, 
es decir, el 40,58% de la votación.

U n sorprendente vuelco 
dio la Elección Municipal 
en la comuna de Cabil-
do, al norte de la región 

de Valparaíso, donde el alcalde 
Víctor Donoso, quien fue dado 
como triunfador el pasado domin-
go 27 de octubre, ahora quedó se-
gundo tras un reconteo de votos.

Fue el propio Servicio Electoral 
(Servel) el que lo proclamó como 
vencedor en la elección, superando 
por estrecho margen a Patricio 
Aliaga, quien buscaba convertirse 
nuevamente en la máxima autori-
dad de esta comuna de la provincia 
de Petorca.

Fue tan reñida la contienda elec-
toral que el propio Donoso, quien 
durmió aquella noche como Al-
calde reelecto en Cabildo, anunció 
que junto al resto de los candidatos 
presentarían un recurso para que 
se resuelva judicialmente la vo-
tación.

Así fue como el Colegio de Es-
crutadores llevó a cabo un recon-
teo de votos, estableciendo que el 
DC Víctor Donoso había llegado en 
segundo lugar y que, por ende, el 
Alcalde de Cabildo para el periodo 
2024-2028 será una vez más Patri-
cio Aliaga.

De esta manera, quien asumirá 
funciones el próximo 6 de diciem-

Patricio Aliaga explicó sobre lo 
sucedido durante el fin de semana 
pasado que "en la mesa 4 de la es-
cuela Araucaria hubo un error invo-
luntario por parte del encargado al 

transcribir los resultados hacia la 
papeleta oficial, lo que provocó que 
se me adjudicaran 11 votos, en cir-
cunstancias que en esa mesa ob-
tuve 141 votos. Esto produjo que la 
información se registrara errónea-
mente en el Servicio Electoral".

Por su parte, el alcalde Víctor 
Donoso informó que "los candida-
tos (as) Piera Collao Segura, Nel-
son Lazcano Silva, Gonzalo Miquel 
Wenke y Víctor Donoso Oyanedel, 
hemos ingresado la solicitud 
de reclamación ante el Tribunal 
Electoral Regional de Valparaíso 
(TER) para efectuar la revisión del 
escrutinio de las urnas del proceso 
de elecciones municipales de Alcal-
de de la comuna de Cabildo".

"Lo anterior, se funda en la 
acreditación de irregularida-
des detectadas en el proceso de 
escrutinio. En consecuencia, este 
requerimiento busca dar transpa-
rencia y tranquilidad a todos los 
electores y candidatos (tas), que 
participaron de este proceso demo-
crático el sábado 26 y domingo 27 
de octubre del 2024", sentenció.

Cabe hacer presente que Víctor 
Donoso milita a la Democracia Cris-
tiana (DC), mientras que Patricio 
Aliaga es independiente, aunque 
también con pasado en la DC.

El Servicio Electoral había proclamado a Víctor Donoso 
(DC) como Alcalde reelecto, sin embargo tras el 
proceso que lleva a cabo el Colegio de Escrutadores 
se detectó un error que le terminó dando la victoria al 
independiente que regresará a comandar esta comuna.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sorprendente-vuelco-en-elecciones-de-cabildo-reconteo-da-triunfo-a
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sorprendente-vuelco-en-elecciones-de-cabildo-reconteo-da-triunfo-a
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Traspaso en Quillota: Mella espera 
reunirse con Calderón y anuncia 
auditoría para evitar "cualquier 
acusación injusta" contra él

conversando ya con las personas 
que llegarán conmigo al munici-
pio".

"Estoy hablando del director de 
Desarrollo Comunitario (Dideco), 
Secretaría de Planificación Co-
munal (Secplac), administrador 
municipal, jefe de Seguridad y al-
gunos otros cargos de gabinete que 
uno pueda llevar para retomar la 
gestión", agregó.

También sostuvo que está "con-
versando sobre los grandes linea-
mientos, los grandes proyectos y 
cuál va a ser la impronta que va-
mos a generar en la Municipali-
dad, como para marcar claramente 
cuál es el sello que le vamos a dar a 
la gestión".

El Dr. Mella también adelantó 

F altando sólo un mes y dos 
días para que oficialmente 
comience el traspaso de 
mando en las municipali-

dades de todo el país, los alcaldes 
y las alcaldesas electas el pasado 
sábado 26 y domingo 27 de octu-
bre afinan los últimos detalles para 
llegar con sus respectivos equipos a 
administrar sus comunas por el pe-
riodo 2024-2028.

En este trabajo se encuentra 
uno de los grandes triunfadores de 
la pasada Elección Municipal en la 
región de Valparaíso, Luis Mella 
Guajardo, quien regresará a co-
mandar la Alcaldía de Quillota por 
otros cuatro años, completando así 
33 años al mando del primer sillón 
edilicio al terminar su periodo en 
diciembre de 2028.

Este proceso fue abordado por el 
popular médico de profesión, quien 
indicó a El Mercurio de Valparaíso 
que "estamos trabajando con los 
equipos de confianza, viendo y 

que espera reunirse en los próxi-
mos días con el actual alcalde, 
Óscar Calderón, quien no sólo 
fuera su administrador municipal 
durante la última parte de su ges-
tión en Quillota, sino que también 
su amigo, con quien su relación se 
vio quebrada justamente a raíz de 
la contienda electoral.

"Espero poder juntarme con 
él, fundamentalmente para ver 
lo que va a ser el traspaso y para 
escuchar sobre la marcha del Mu-
nicipio y algunos aspectos que 
sean importantes para hacer una 
entrega como se hace habitual-
mente en democracia, con todos 
los antecedentes necesarios por 
el bien de nuestra comuna de Qui-
llota", indicó Luis Mella, quien asu-

mirá funciones el 6 de diciembre 
próximo.

Acerca de las medidas que espe-
ra adoptar al momento de tomar 
nuevamente el poder, el Alcalde 
electo expuso que "es muy impor-
tante en el momento de asumir el 
cargo, y es bueno para quien sale 
y para quien llega, el poder hacer 
una auditoría que nos deje clara-
mente establecido en qué situa-
ción recibimos nosotros el Muni-
cipio". 

"Insisto, esto es saludable para la 
ciudad, y especialmente para quien 
se retire y para quien llega. La gen-
te va a estar de acuerdo, y el Con-
cejo Municipal también, en poder 
tener los antecedentes sobre la 
mesa. Así evitamos cualquier tipo 
de acusación injusta contra quien 
se retira y podemos nosotros tra-
bajar tranquilos marcando el punto 
de partida de nuestra gestión", sen-
tenció el Alcalde electo.

"Espero poder juntarme con él, fundamentalmente para 
ver lo que va a ser el traspaso y para escuchar sobre 
la marcha del Municipio y algunos aspectos que sean 
importantes", sostuvo el popular Dr. Mella, quien asumirá 
como Alcalde por otros cuatro años, cumpliendo 33.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/traspaso-en-quillota-mella-espera-reunirse-con-calderon-y-anuncia
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/traspaso-en-quillota-mella-espera-reunirse-con-calderon-y-anuncia
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Denuncian que viviendas de 
emergencia entregadas tras el 
megaincendio en Viña del Mar no están 
conectadas al alcantarillado

da por Senapred sobre la cone-
xión de alcantarillado es abso-
lutamente falsa, como he podido 
constatar en terreno y en con-
versaciones permanentes con las 
familias afectadas", sostuvo Celis, 
quien además adjuntó un video-de-
nuncia en el que los mismos dam-
nificados exponen sus condiciones 
de vida.

En el oficio enviado al Ministerio 
del Interior, exigió acciones inme-
diatas para restablecer la dignidad 
de las familias y asegura que deri-
vará los antecedentes al Ministerio 
Público y Contraloría. "Es inacepta-
ble que se haya validado el pago a 
un contratista por un servicio que, 
evidentemente, no fue realizado", 
cuestionó el diputado.

E l diputado Andrés Celis 
ofició al Ministerio del In-
terior, la Contraloría Gene-
ral de la República y derivó 

antecedentes al Ministerio Público, 
para que se esclarezca una gra-
ve situación en las viviendas de 
emergencia entregadas a las fami-
lias afectadas por el megaincendio 
registrado en febrero en Viña del 
Mar, Quilpué y Villa Alemana.

El parlamentario denunció la 
ausencia de conexión al alcanta-
rillado en estas casas ubicadas en 
la calle Maullín de la Villa Indepen-
dencia, pese a que Senapred afirmó 
en una respuesta a un oficio que los 
servicios básicos estaban asegura-
dos.

"La información proporciona-

Asimismo, en el oficio remitido a 
la Contraloría, solicitó que se eva-
lúe la transparencia del proceso y 
se investiguen posibles irregula-
ridades que estarían afectando a 
las tres viviendas en el sitio N°97 de 
la misma calle Maullín.

“Estos procedimientos deben 
velar por el uso adecuado de los 
recursos públicos, pero lamenta-

blemente, lo que encontramos es 
que estas viviendas de emergen-
cia, construidas en marzo, aún 
no pueden ser habitadas por sus 
propietarios debido a la falta de 
conexión sanitaria", argumentó.

Finalmente, subrayó el carác-
ter potencialmente delictivo de la 
situación, ya que los recursos des-
tinados a estas obras provienen de 
fondos públicos y están destinados 
a brindar ayuda a quienes perdie-
ron sus hogares en el incendio.

"La falta de conexión al alcanta-
rillado no solo afecta a las familias 
que viven en condiciones precarias 
y de hacinamiento, sino que tam-
bién representa una grave irre-
gularidad en la administración de 
recursos estatales", sentenció.

El diputado 
Andrés Celis exige 
investigar la falta de 
alcantarillado en las 
viviendas entregadas 
a damnificados, 
advirtiendo una posible 
malversación de 
recursos.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/denuncian-que-viviendas-de-emergencia-entregadas-tras-el-megaincendio-en
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Diputado Sánchez y acusación 
constitucional contra ministra Tohá: 
"Es responsabilidad nuestra, como 
Congreso, removerla del cargo"

ciones (PDI).
Y aunque fue la propia ministra 

Carolina Tohá quien ya explicó ante 
los diputados esta situación, seña-
lando que la llamada efectuada 
fue sólo para comunicarle a Mon-
salve que se trasladara al hotel, 
donde lo esperaba la Fiscalía, en 
el oficialismo acusan contradiccio-
nes y apuntan lisa y llanamente a 
su salida del Gobierno por encubrir 
a la otrora autoridad a cargo de la 
seguridad de todos los chilenos.

Pero, ¿en qué están las gestio-
nes para presentar esta acusación 
constitucional? Para resolver esta 
pregunta, Puranoticia.cl conversó 
con el diputado Luis Sánchez, quien 
señaló que "estamos ya en con-
versaciones con otros sectores de 
la oposición. Creo que con todo lo 
que ha ocurrido, muchos se han 
dado cuenta que rechazar la úl-
tima acusación fue un error y que 
hoy la ministra Tohá debe salir 
del cargo".

"Esperamos que ella renuncie. 
Yo espero que el Presidente Bo-
ric recapacite y la remueva, pero 
si no lo hace es responsabilidad 
nuestra, como Congreso Nacio-
nal, removerla del cargo", aseveró 
el legislador del Partido Republica-
no.

No obstante a las aspiraciones 
que tienen en la tienda de derecha, 
lo cierto es que ni la ministra Tohá 
quiere renunciar ni el Presiden-

S i bien, la trama principal 
de lo que se ha denomi-
nado como «Caso Mon-
salve» ha tenido lugar en 

Santiago, ya sea por el restaurante 
y hotel donde se habrían gestado 
los hechos que derivaron en una 
denuncia de violación contra el ex 
subsecretario del Interior, Manuel 
Monsalve, lo cierto es que muchas 
de las historias adyacentes se están 
desarrollando en la región de Val-
paraíso.

Esto, primero porque la ex auto-
ridad del Ministerio del Interior tie-
ne su residencia fijada en la comu-
na de Viña del Mar, donde incluso 
el fin de semana entregó algunas 
palabras por primera vez tras dejar 
La Moneda; así como también por-
que es un Diputado de la Quinta 
Región, Luis Sánchez, quien está 
moviendo los hilos para que la opo-
sición en su conjunto presente una 
acusación constitucional contra la 
ministra Carolina Tohá.

Como jefe de la bancada del 
Partido Republicano en la Cámara 
de Diputados, el representante del 
Distrito 7 de la región de Valpa-
raíso busca que se determinen las 
responsabilidades políticas de la 
jefa de gabinete en torno al «Caso 
Monsalve», básicamente por lo 
relacionado a si le habría avisa-
do al entonces Subsecretario del 
Interior sobre las diligencias que 
realizaba la Policía de Investiga-

te Boric se lo ha solicitado, según 
cuentan fuentes desde La Moneda. 
Esta situación, indigna aún más a 
Sánchez...

"Es una vergüenza que la minis-
tra Tohá actúe como que acá no ha 
ocurrido nada. Tenemos a un ex 
Subsecretario acusado de viola-
ción y a una Ministra del Interior, 
junto al Presidente, que habrían 
intentado encubrir esto, evitando 
que los hechos fueran conocidos 
y, al parecer, facilitando además el 
ocultamiento de información por 
parte del señor Monsalve", continuó 
reflexionando el parlamentario de 
Valparaíso.

De igual forma, aseguró sin ti-
tubear que "este es el escándalo 
más grande que ha vivido la po-
lítica nacional en años y nadie 
está haciéndose responsable. El 
Presidente Boric y su Ministra están 
completamente desconectados de 
la realidad".

Uno de los principales escollos 
que tendría el Partido Republicano 
para hacer prosperar esta acusa-
ción constitucional contra Tohá 
proviene justamente desde su sec-
tor, ya que en Chile Vamos no ve-
rían con muy buenos ojos la idea 
de buscar una vez más una acción 
de este tipo en contra de la jefa de 
gabinete, recordando que el pasa-
do 10 de octubre fracasó estrepito-
samente un intento por hacerlo en 
la Cámara Baja. 

El diputado Sánchez indicó a Pu-
ranoticia.cl que "yo he estado en 
conversaciones no sólo con Chile 
Vamos, sino que también con De-
mócratas, Amarillos y Social Cris-
tianos. Veo, en general, una acti-
tud disponible. Creo que la última 
acusación se tramitó a la rápida, sin 
toda la información sobre la mesa y 
hoy la situación es distinta".

Finalmente expuso que "por eso 
estamos avanzando con cautela 
porque creo que es importante 
que si se inicia una nueva acusa-
ción, en ésta tengamos éxito".

Cabe hacer presente que, por el 
momento, la bancada del Partido 
Republicano no tiene una fecha de-
finida para eventualmente presen-
tar esta acusación constitucional 
contra la Ministra del Interior, sin 
embargo fuentes en dicha instancia 
consideran que los plazos deben ser 
acotados y que el tema "no se debe 
estirar más allá de lo razonable".

Parlamentario del 
Distrito 7 de Valparaíso 
es el jefe de bancada del 
Partido Republicano, 
quienes justamente están 
realizando las gestiones 
en la oposición para 
contar con los votos 
necesarios que permitan 
llevar a puerto este nuevo 
intento para sacar a la jefa 
de gabinete.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputado-sanchez-y-acusacion-constitucional-contra-ministra-toha-es
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Destacan ejecución de 420 kilómetros 
lineales de cortafuegos para combatir 
temporada alta de incendios forestales 
en la V Región

se sumen a este trabajo. Gran 
cantidad de aquellos sectores 
necesarios de intervenir son pre-
dios privados y esto requiere de 
la conciencia y colaboración de 
aquellas personas para sumar a 
este trabajo que realiza el Estado 
en la realización de cortafuegos y, 

E n Valparaíso se llevó a 
cabo una nueva sesión del 
Comité para la Gestión del 
Riesgo de Desastres (Co-

grid), instancia donde autoridades 
de Gobierno, Conaf y Senapred, 
coordinaron el reforzamiento del 
monitoreo y vigilancia de incen-
dios forestales en la región; esto, 
ante la pronta llegada de la tempo-
rada alta de estas emergencias.

En ese sentido, las autoridades 
precisaron que están en constante 
monitoreo del avance de las me-
didas tomadas para enfrentar la 
temporada de incendios foresta-
les, principalmente en materia de 
prevención y realización de es-
trategias, como por ejemplo en la 
mesa dispuesta para evacuaciones 
y aumento de monitoreo y vigilan-
cia en aquellos sectores donde se 
reporta una mayor cantidad de ini-
cio de incendios.

Cada una de estas mesas esta-
blecidas ya tienen sus respectivos 
avances, donde destaca la ejecu-
ción de cortafuegos, donde se han 
dispuesto 420 kilómetros lineales 
para esta temporada, incorporan-
do a Conaf, MOP, de las empresas 
eléctricas y otras privadas.

Sobre este punto, la delegada 
presidencial regional de Valparaíso, 
Sofía González, precisó que "creo 
que es importante mencionar y 
hacer un llamado a que aquellas 
personas que son dueñas de pre-
dios privados para que también 

con ello, cuidar la vida y la integri-
dad de nuestros vecinos y de nues-
tras vecinas".

De igual forma, el director regio-
nal de Conaf, Leonardo Möder, ex-
plicó sobre la mesa de cortafuegos 
que "se consideran comunas prio-
ritarias como Valparaíso, con 113 
kilómetros; Viña, con 136; Quil-
pué, con 40; Villa Alemana, con 
70; y San Antonio, también con 70. 
Además de los 118 kilómetros en 
la Reserva Lago Peñuelas".

Cabe recordar que sólo durante 
el fin de semana largo en la re-
gión de Valparaíso se produjeron 
siete incendios forestales, de los 
cuales se determinó que en la tota-
lidad hubo intervención, ya sea por 
negligencia o intencionalidad en 

sus inicios. Por este motivo, la au-
toridad recalcó en su llamado a ge-
nerar conciencia entre la población.

En cuanto a la Alerta SAE, el 
director de Senapred Valparaíso, 
Christian Cardemil, sostuvo que 
"dentro de las mesas que tenemos, 
una es la mesa técnica de evacua-
ción, donde estamos siendo pione-
ros a nivel nacional al proponer 
una pauta de evacuación para 
aplicar en la región, que consi-
dera el adecuado empleo de las 
capacidades de la Alerta SAE, que 
es la que conocemos, pero enfo-
cada justamente en poder –de 
manera secuencial– emplear las 
capacidades de la alerta en base 
a distintos nivel de emergencia y 
su procedimiento correspondien-
te de evacuación adelantada".

Finalmente, el titular de Conaf 
señaló que "respecto de la mesa 
de monitoreo y vigilancia, se tra-
baja en un nuevo sistema para 
trabajar con cámaras de vigilen-
cia con el sector público privado 
en la parte de interfaz y en la par-
te rural. Esta mesa tiene como ob-
jeto disuadir a quien quiere causar 
un incendio forestal. Adeás de me-
didas como silvicultura preventiva, 
definir sectores para zonas seguras 
en zona urbana, instalación de se-
ñaléticas para la evacuación cuan-
do sea necesario y muy importante 
educar a la población de instalar 
una cultura de prevención ante in-
cendios forestales".

Conaf explicó que en el 
Cogrid se consideran 
comunas prioritarias 
como Valparaíso, 
con 113 kilómetros de 
cortafuegos; Viña, con 
136; Quilpué, con 40; Villa 
Alemana, con 70; y San 
Antonio, también con 
70. Además de los 118 
kilómetros en la Reserva 
Lago Peñuelas.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/destacan-ejecucion-de-420-kilometros-lineales-de-cortafuegos-para
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/destacan-ejecucion-de-420-kilometros-lineales-de-cortafuegos-para
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salvan vidas. Estamos hablando 
de eso, de salvar vidas, de pre-
pararnos ante una situación de 
una emergencia, ante una situa-
ción en la cual los incendios son 
prácticamente un lugar común en 
nuestra región. Este es un equipo 
espacial, es un equipo de 280 millo-
nes de pesos y que tiene por finali-
dad fundamentalmente combatir 
los incendios forestales; así que 
estamos contentos de poder seguir 
cumpliendo con nuestro deber de 
poder proteger a nuestra región”.

El proyecto, que se divide en cin-
co etapas, contempla la renovación 
total de 67 carros de bomberos 

Comprometido en apoyar la la-
bor de Bomberos, el Gobierno Re-
gional de Valparaíso hizo entrega 
de un carro forestal destinado a la 
Tercera Compañía de Bomberos 
de Puchuncaví - Bomba Maitenci-
llo, correspondiente al proyecto de 
renovación de la flota de vehículos 
de los Cuerpos de Bomberos de la 
región.

Hasta el momento, se ha hecho 
entrega de 14 nuevos carros, de 
un total de 67 unidades, por una 
inversión total de 19.700 millones 
de pesos, de los cuales $16 mil co-
rresponden a aporte del Gobierno 
Regional.

El gobernador Rodrigo Mundaca 
destacó que "iniciativas de esta 
naturaleza, al igual cuando tene-
mos iniciativas que tienen que ver 
con la entrega de ambulancias, 

siendo que esta es una unidad 
forestal y que entra a trabajar 
en forma inmediata. Estamos tra-
bajando con el Gobierno Regional 
muy fuerte en poder reemplazar 
todos estos carros que ya han teni-
do una cierta antigüedad y todo lo 
vemos en protección de la comuni-
dad de la región, la preocupación 
nuestra es esa y hoy día hemos 
tenido una respuesta muy positiva 
del señor Gobernador y de todos 
los consejeros regionales que han 
apoyado siempre la labor que ejer-
ce bomberos acá en la Región de 
Valparaíso y hoy día vemos estam-
pado nuevamente con la entrega de 
una unidad”.

Además agregó que “una vez 
que lo logremos, poder renovar 
los 67 carros, vamos a estar en 
buen pie ya que la primera etapa 
cuando nosotros, ya hace algunos 
años atrás, renovamos una parte 
del parque automotriz, logramos 
renovar 84 unidades. Hoy día son 
67 y con eso nosotros podríamos 
decir que estamos teniendo el ma-
terial mayor en perfectas condicio-
nes para atender de mejor forma 
todas las emergencias que hoy día 
se presentan”. 

Bomberos de Puchuncaví cuentan con nuevo carro para enfrentar 
emergencias forestales

para las distintas compañías de la 
región, en cada una de las provin-
cias. Además cuenta con aporte 
de parte del Gobierno Regional de 
Valparaíso y la Junta Nacional de 
Bomberos. El vehículo entregado 
esta jornada, destinado a la locali-
dad de Maitencillo tuvo un costo de 
280 millones de pesos.

Tras la entrega del nuevo carro 
para emergencias forestales, el 
presidente del Consejo Regional de 
Bomberos Valparaíso, José Molina 
Palma, comentó que “esta ya es la 
quinta entrega de los 26 carros 
(primera etapa), y para nosotros 
es fundamental, especialmente 

Entrega por parte del 
Gobierno Regional es 
parte de los 67 carros del 
proyecto de renovación de 
los vehículos de emergencia 
para los cuerpos de 
bomberos de la V Región.

lo que fue aprovechado por el des-
conocido para sustraer diversas 
especies avaluadas en $10 millo-
nes, como una colección de mone-
das y una chaqueta.

Es así como personal de la Sec-
ción de Investigación Policial (SIP) 
de la Segunda Comisaría Central 
de Carabineros inicia una serie de 
diligencias, las que permitieron 
dar con el presunto autor del 
delito en horas de la tarde de este 
mismo domingo.

Dicho sujeto fue capturado con 
la colección de monedas en su 
poder. No obstante, aseguró que 
éstas las adquirió por $5.000 
en la plaza O'Higgins, por lo que 
también se detuvo al hombre acu-
sado de venderle los mencionados 
artículos.

Cabe hacer presente que las 
especies fueron reconocidas pos-
teriormente por el delegado Cueto 
y que los dos detenidos pasarán a 
control durante este lunes.

El delegado presidencial pro-
vincial de Marga Marga, Fidel 
Cueto, fue víctima de la delincuen-
cia durante horas de la madrugada 
de este domingo.

Fue a eso de las 0:40 horas, 
cuando regresaba a su automóvil 
estacionado en la calle Victoria de 
Valparaíso, el momeno en que la 
autoridad provincial se dio cuenta 

que le habían sustraído especies 
personales desde el interior.

Según los antecedentes recopi-
lados por Carabineros, el vidrio del 
copiloto se encontraba fracturado, 

Delegado Presidencial de Marga Marga fue 
víctima de la delincuencia en Valparaíso

Un antisocial rompió 
un vidrio en el auto de 
Fidel Cueto, para luego 
sustraer una serie de 
especies avaluadas en 
$10 millones, incluida una 
preciada colección de 
monedas.

Lunes 04 de noviembre

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/bomberos-de-puchuncavi-cuentan-con-nuevo-carro-para-enfrentar
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/delegado-presidencial-de-marga-marga-fue-victima-de-la-delincuencia-en


Editorial

H ace al menos un año que 
diferentes hechos acon-
tecidos en la Región de 
Valparaíso han puesto 

en duda la capacidad que tiene 
para el cargo la actual Delegada 
Presidencial Sofía González. Des-
de las altas cifras de delincuencia, 
pasando por los incendios hasta 
llegar a ver cómo septiembre se 
convirtió en el mes con más homici-
dios en la región, uno cada dos días 
prácticamente, nos deja con una 
dura realidad, primero no sabemos 
quién llevará los destinos de esta 
región en materia de seguridad 
los próximos 12 meses y, lo que 
es peor, no sabemos hasta dónde 
van a escalar las cifras.

No es un misterio que Sofía 
González quiere ser candidata al 
Parlamento por el distrito 6 en 
las elecciones del 2025. Para ello 
la actual representante del Gobier-
no en la región debe dejar su cargo 
en la quincena de noviembre y por 
ende en su lugar debería llegar otra 
persona.

He aquí la primera duda, ya que 
el cargo actualmente está “cuo-
teado” para el Partido Comunista 
y no se visualiza quien pueda lle-
gar a ese cargo con la suficiente 
experiencia para generar un ver-
dadero trabajo que dé garantías 
de mejorar la cifras en seguridad.

Por otro lado, las cifras entre-
gadas por Carabineros y la Policía 

total, es decir uno cada 48 horas.
Vivir en una especie de incerte-

za política de quién será la perso-
na que se haga cargo de la segu-
ridad de la región parece que no 
sólo es una constante que se nos 
da en la región, sino también en 
el país. El mejor caso es lo que ha 
sucedido con el ex Subsecretario 
Manuel Monsalve, imagínese en 
qué estaba en plena festividad de 
Fiestas Patrias el hombre del cual 
depende la seguridad de todos los 
chilenos.

La poca capacidad de siquiera 
colocar a alguien idóneo para que 
pueda entregarnos las garantías 
necesarias de que al menos se está 
siendo todo lo posible en materia 
de seguridad es algo tan básico que 
llama la atención cómo no se logra.

No sólo no hay sensación de se-
guridad, no sólo parece no haber 
dirección, sino que lo que es peor 

¿Y el cambio de 
gabinete en la 
Región parte por la 
Delegación?

de Investigaciones de Chile en re-
lación a los homicidios cometidos 
en nuestra región ponen al mes de 
septiembre como el periodo en 
que más asesinatos se han produ-
cido en la región llegando a 15 en 

parece que las cabezas de nues-
tras autoridades están más preo-
cupadas de su propio futuro elec-
toral. ¿Desde cuándo no se sabe 
que González tiene expectativas 
personales en una carrera al Parla-
mento? ¿Desde cuándo no conoce-
mos que las cifras van en aumento 
en delincuencia y homicidios en la 
región? Parece de Perogrullo enton-
ces pensar ¿por qué no la cambian?

Todo parece indicar que tal 
como se visualiza un posible cam-
bio de gabinete en el gobierno, 
también resulte necesario y con 
urgencia que efectivamente en la 
región también exista un orden 
y que éste parta por quien sea el 
nuevo delegado o delegada pre-
sidencial, a ver si quien llega tiene 
su cabeza puesta en toda la región 
más que en su propio futuro en la 
región.
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Fiscalía confirma denuncia contra 
Arturo Vidal y otros jugadores de Colo-
Colo por presunta agresión sexual en 
bar de Vitacura

tenido detenidos por estos hechos 
desde que se tomó conocimiento de 
esta denuncia". Además de Vidal, el 
incidente involucra a otros jugado-
res de Colo Colo.

Consultado si Vidal fue deteni-
do, respondió que "la persona que 
usted menciona efectivamente fue 
trasladada a la 37a. comisaría en el 
contexto de estas primeras diligen-
cias bajo la figura de un control de 
identidad investigativo, luego de lo 
cual pudo continuar con sus acti-
vidades".

Añadió que "se realizaron varios 
empadronamientos, no solamen-
te a esta persona, a las otras se 
les realizó control preventivo de 
identidad en el lugar, quedaron 
empadronados y probablemente 
también van a ser citados en algún 

C arabineros confirmó 
que existe una denun-
cia contra Arturo Vidal 
por un delito de con-

notación sexual que está siendo 
investigado por el OS9, por instruc-
ciones de la Fiscalía Metropolitana 
Oriente. El crack de Colo Colo estuvo 
detenido momentáneamente, pero 
fue liberado y quedó a disposición 
de la fiscalía.

En la 37a. Comisaría de Vitacura, 
el coronel Gerardo Aravena, de la 
Prefectura Santiago Andes, seña-
ló que "hay una denuncia por un 
delito de connotación sexual que 
habría afectado a una persona en 
el interior de un local nocturno de 
la comuna".

Añadió que "se indica a un 
grupo de deportistas, no hemos 

minuto a prestar declaraciones".
Los primeros antecedentes co-

nocidos hasta el momento consig-
nan que en horas de la madrugada 
de este lunes, una mujer detuvo una 
patrulla de Carabineros que circula-
ba por av. Vitacura y denunció que 
su hermana había sido drogada 

mientras bebía en el bar MIA, 
ubicado a la altura del 9300 de esa 
arteria.

La afectada es una mujer de 22 
años que habría estado compar-
tiendo con los jugadores de Colo 
Colo que presuntamente celebra-
ban los cumpleaños de Lucas Cepe-
da y Vicente Pizarro. Entre los asis-
tentes habría estado Arturo Vidal y 
a la celebración llegaron amigas de 
los futbolistas.

Los jugadores, cuya presencia 
fue confirmada por el propietario 
del local, ya que suele organizarles 
actividades, se retiraron en sus ve-
hículos y la denunciante fue trasla-
dada a la 37a. Comisaría de Vitacu-
ra. Según el dueño del vehículo, a 
la mujer de la denuncia "le costa-
ba mantenerse de pie y hablar".

Carabineros confirmó que 
existe una denuncia contra 
Arturo Vidal por un delito 
de connotación sexual que 
está siendo investigado por 
el OS9, por instrucciones 
de la Fiscalía Metropolitana 
Oriente. Arturo Vidal 
estuvo detenido 
momentáneamente, pero 
fue liberado.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscalia-confirma-denuncia-contra-vidal-y-otros-jugadores-de-colo-colo
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mos que Jorge es inocente”, co-
mentó Claudio Valdivia, hermano 
del exdeportista.

“Desde siempre, desde el mo-
mento que entramos a la primera 
audiencia, ya tenía contacto de 
Paula Vial”, su abogada, a quien 
agradeció su gestión y con quien se 
trasladó a Rancagua para recibir al 
imputado y trasladarlo a su casa.

Valdivia, denunciado por viola-
ción por una mujer con quien con-
currió previamente a un restauran-
te peruano de calle Manuel Montt 
de Providencia, permanece por 
ahora en el módulo 86 destinado 
a internos condenados por delitos 

sexuales en el penal de la capital de 
la región de O´Higgins.

En ese mismo módulo se en-
cuentra Eduardo Macaya Zentilli, 
padre del senador y expresidente 
de la UDI Javier Macaya, quien fue 
sentenciado a seis años de cárcel 
efectiva por delitos reiterados de 
abuso sexual en contra de menores 
de edad.

Por razones de seguridad, en 
ese apartado permanece en prisión 
preventiva el exalcalde de Ranca-
gua, Juan Ramón Godoy, imputado 
por fraude al fisco, cohecho, lavado 
de activos, malversación de cauda-
les públicos y delitos tributarios.

cautelar en la Cárcel de Rancagua, 
recinto penitenciario que abando-
nará en los próximos minutos para 
regresar al lugar que designe como 
su domicilio.

“Todos estos días he recibió mu-
cho cariño de las personas, muchas 
mujeres me decían Claudio, sabe-

L a Primera Sala de la Corte 
de Apelaciones de San-
tiago revocó la prisión 
preventiva de Jorge Val-

divia, denunciado por el delito de 
violación.

El imputado quedó con las medi-
das cautelares de arresto domici-
liario nocturno, arraigo nacional, 
prohibición de acercarse a la víc-
tima.

El exseleccionado nacional per-
manecía privado de libertad des-
de el 22 de octubre por disposición 
del Octavo Juzgado de Garantía de 
Santiago.

Actualmente cumple esa medida 

Corte de Apelaciones de Santiago 
revoca la prisión preventiva a 
Jorge Valdivia y lo deja con arresto 
domiciliario

El tribunal decidió además 
que el exfutbolista quede 
con arraigo nacional y 
prohibición de acercarse 
a la víctima.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/corte-de-apelaciones-de-santiago-revoca-la-prision-preventiva-a-jorge
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El viernes pasado en la Ciudad 
Jardín, en su primera aparición pú-
blica tras la denuncia por violación, 
señaló que "mi silencio obedece al 
respeto del debido proceso".

"He vuelto a insistir en que los 
hechos no me he podido referir. No 

E l exsubsecretario del In-
terior, Manuel Monsalve, 
viajó la mañana de este 
lunes desde Viña del Mar 

a la región Metropolitana para re-
unirse con sus abogados. Lo hizo 
conduciendo su vehículo particular 
en compañía de otra persona.

"Tengo una reunión con los abo-
gados, hay una investigación en 
curso, tengo derecho a defensa", 
señaló la exautoridad al llegar a la 
casa de uno de sus defensores en la 
comuna de Ñuñoa.

reiterando que no se referirá a los 
hechos debido a que forman parte 
de una investigación que se man-
tiene en secreto: "Ya he contestado 
y he dicho que no me refería a los 
hechos porque están en el marco 
de investigación declarada secre-
ta".

La Fiscalía Metropolitana Centro 
Norte investiga a Monsalve por una 
denuncia de violación que habría 
ocurrido durante la noche del 21 al 
22 de septiembre pasado.

Manuel Monsalve llega a Ñuñoa para 
reunirse con sus abogados: "Tengo 
derecho a defensa"

porque los quiera aludir, no porque 
no quiera contactar. Es porque hay 
una investigación declarada se-
creta por una institución del Esta-
do que está investigando", explicó.

Monsalve también subrayó que 
ya ha respondido a las acusaciones, 

El exsubsecretario del Interior salió desde Viña del Mar 
hasta la comuna de la región Metropolitana, con el fin 
de encontrarse con su defensa.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/manuel-monsalve-llega-a-nunoa-para-reunirse-con-sus-abogados-tengo
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La ministra vocera también cri-
ticó que el foco en el caso del ex-
subsecretario del Interior, Manuel 
Monsalve, se haya trasladado a la 
titular de Interior y a su par de la 
Mujer, Antonia Orellana.

“Es impresionante cómo ante 
la denuncia de violación contra un 
exsubsecretario termina siendo el 
foco de atención y de responsabi-
lidad dos ministras mujeres”, afir-
mó Vallejo en una comparecencia 
ante la prensa en el palacio de La 
Moneda.

“Es impresionante cómo el de-
bate se ha trasladado a eso, en vez 
de poner el foco en lo importante, 
en la protección a las víctimas y que 
estas denuncias no solamente se 
materialicen, porque sabemos que 
es difícil para las víctimas denun-
ciar, sino que la justicia funcione 
con absoluta y máxima rigurosidad 
en tiempo y forma”, destacó.

cuenta con total y absoluto res-
paldo para las tareas que el mis-
mo Presidente ha encomendado 
en torno a trabajar por la principal 
preocupación de los chilenos y chi-
lenas, que es la agenda de seguri-
dad”, comentó.

En ese contexto, agregó que “te-
nemos un Ministerio del Interior 
que tiene una tarea enorme que 
seguir enfrentando, junto a las po-
licías, junto al Ministerio Público y 
distintas instituciones, la inseguri-
dad, el crimen organizado, el nar-
cotráfico en nuestros barrios”.

“Por eso lo necesitamos siem-
pre plenamente operativo y fun-
cionando para esas tareas”, su-
brayó.

E l Gobierno entregó su 
respaldo a la ministra del 
Interior, Carolina Tohá, 
cuya salida de la cartera 

ha sido exigida por distintas voces 
de la oposición, por el manejo que 
el Ejecutivo hizo de la denuncia por 
abuso sexual y violación presenta-
da contra el exsubsecretario Ma-
nuel Monsalve.

“Total y absoluto respaldo”, fue 
la respuesta que entregó la ministra 
de la Secretaría General de Gobier-
no, Camila Vallejo, al ser consultada 
por la situación.

“Lo que yo puedo reafirmar es 
algo que ha dicho el Presidente de 
la República, que nuestra ministra 
del Interior, el equipo de gobierno 

Gobierno reafirma "total y absoluto" 
respaldo a ministra Tohá en medio de 
críticas por el «Caso Monsalve»

La ministra Camila Vallejo 
sostuvo que tenemos un 
Ministerio del Interior que 
tiene una tarea enorme 
que seguir enfrentando: 
la inseguridad, el 
crimen organizado, el 
narcotráfico en nuestros 
barrios”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-reafirma-total-y-absoluto-respaldo-a-ministra-toha-en-medio
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radio ADN.
En esa línea, para el senador, la 

segunda razón por la que es nece-
sario un cambio de gabinete “es la 
probable renuncia de algunos mi-
nistros que supuestamente —por-
que tampoco tenemos nada con-
firmado— estarían interesados en 
participar en elecciones parlamen-
tarias. Se rumorea que los minis-
tros Cataldo y la ministra Jara”.

“La crisis de Monsalve, que no 
está bien resuelta, más la exigencia 
legal de renunciar un año antes de 
las elecciones, son los factores que 
obligan al Presidente Boric a re-
plantearse, a mirar nombres y a 
formar un nuevo equipo ministe-

E l presidente y senador 
de Renovación Nacional 
(RN), Rodrigo Galilea, 
analizó las repercusiones 

del «Caso Monsalve» en el Gobier-
no de Gabriel Boric, reiterando la 
necesidad de un cambio en el ga-
binete.

“Es evidente que la especulación 
de los días es un cambio de gabi-
nete que está gatillado por el tema 
Monsalve, que sigue siendo un 
asunto sin resolver satisfactoria-
mente por parte del gobierno y que 
ha lesionado no solamente la con-
fianza de la ciudadanía, sino que ha 
afectado las confianzas internas 
del gabinete”, dijo el legislador en 

algo que en su opinión “no se le 
pone suficiente atención”, y eso es 
“que tanto el presidente Boric como 
la ministra Tohá decidieron no 
contarle nada al resto del gabine-
te ni al comité político”.

“No me parece que sea de las co-
sas que simplemente uno puede mi-
rar al techo y decir: miren, perdón, 
vamos a seguir adelante”, y que 
todos miren a la ministra Carolina 
Tohá y al Presidente Boric y digan: 
“bueno, así es la vida”, comentó.

“No. Me parece que ahí hubo 
también una falla en lo que deben 
ser las correctas relaciones internas 
del gabinete, una falla relevante”, 
finalizó.

Presidente de RN insta a Boric a 
"replantearse, mirar nombres y formar 
un nuevo equipo ministerial"

rial”, sostuvo.
Además, mencionó que las con-

fianzas en el Ejecutivo están rotas.
“Sabemos que el presidente Bo-

ric y la ministra Tohá supieron de la 
gravedad de la denuncia en contra 
de Monsalve. No solamente deci-
dieron, a mi juicio, con un pésimo 
criterio, dar un plazo a Monsalve, 
que siguió trabajando como si nada 
y siguió haciendo uso de bienes fis-
cales”, afirmó Galilea.

El legislador agregó que hay 

Rodrigo Galilea sostuvo 
que "es evidente" la 
especulación respecto 
a un cambio de gabinete 
"por el tema Monsalve".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-de-rn-insta-a-boric-a-replantearse-mirar-nombres-y-formar
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generación eléctrica. En tanto, la 
minería presentó un crecimiento de 
0,2% y la industria una disminución 
de 1,1%.

En términos desestacionali-
zados, la producción de bienes 
presentó una contracción de 1,6% 
respecto del mes precedente, resul-
tado explicado por la minería y la 
industria que cayeron 2,8% y 1,6%, 
respectivamente.

2. Comercio
La actividad comercial presentó 

un aumento de 2,9% en términos 
anuales. Este resultado fue expli-
cado principalmente por las ven-
tas minoristas y, en menor medida, 
mayoristas. En las primeras, des-
tacaron las realizadas en grandes 
tiendas y a través de plataformas 
de venta online. En tanto, en el co-

mercio mayorista aumentaron las 
ventas de enseres domésticos y 
alimentos. Por su parte, el comercio 
automotor cayó.

Las cifras desestacionalizadas 
no presentaron variación respecto 
del mes anterior.

3. Servicios
Los servicios aumentaron 1,6% 

en términos anuales, resultado que 
se explicó por los servicios perso-
nales y, en menor medida, por el 
transporte. Compensó en parte lo 
anterior, la caída de los servicios 
empresariales.

Las cifras ajustadas por estacio-
nalidad dieron cuenta de una dis-
minución de 0,2% respecto del mes 
precedente, incidida principalmen-
te por los servicios empresariales.

presentó un crecimiento anual de 
0,3%, mientras que en términos 
desestacionalizados cayó 0,5% res-
pecto del mes anterior.

IMACEC POR SECTOR
1. Producción de bienes

La producción de bienes cayó 
2,3% en términos anuales, resulta-
do que se explicó principalmente 
por el resto de bienes, en particular 
por el menor valor agregado de la 

E l Índice Mensual de Activi-
dad Económica (Imacec) 
de septiembre de 2024 
no presentó variación en 

comparación a igual mes del año 
anterior, según informó el Banco 
Central. El mercado esperaba un 
crecimiento de la economía del 1%.

La serie desestacionalizada 
disminuyó 0,8% respecto del mes 
precedente y creció 1,0% en doce 
meses . El mes registró un día hábil 
menos que septiembre de 2023.

El resultado del Imacec se ex-
plicó por el crecimiento de los ser-
vicios y el comercio, compensado 
por el desempeño de la producción 
de bienes. En tanto, la disminución 
del Imacec en términos desesta-
cionalizados fue incidida principal-
mente por la minería y la industria.

En tanto, el Imacec no minero 

Economía chilena no presentó 
variaciones, según el Imacec de 
septiembre: Mercado esperaba un 
crecimiento de un 1%

La serie desestacionalizada 
disminuyó 0,8% respecto 
del mes precedente y 
creció 1,0% en doce meses.
El mes registró un día hábil 
menos que septiembre de 
2023.

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/economia-chilena-no-presento-variaciones-segun-el-imacec-de-septiembre
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Un nuevo atentado incendiario 
se registró la noche de este domin-
go en la región de La Araucanía, 

esta vez en la comuna de Victoria, 
donde desconocidos quemaron 
dos casas y dejaron lienzos firma-
dos por la Resistencia Mapuche 
Malleco.

Atentado incendiario deja dos casas 
quemadas en Victoria: dejaron lienzos 
firmados por la Resistencia Mapuche 
Malleco

Sujeto apuñaló a su madrastra y luego quemó su 
casa en Maipú: mujer está grave

Un sujeto de 42 años, con an-
tecedentes penales, apuñaló a su 
madrastra y quemó su casa en un 
hecho que se registró la madruga-

da de este lunes en Maipú.
La mujer, de unos 60 años, se 

encuentra grave, pero fuera de 
riesgo vital, mientras que el autor 
del macabro ataque fue detenido 
por Carabineros.

institucional carcelaria y, de esta 
manera, solicitar y adoptar me-
didas urgentes y reforzadas de 
protección integral”, detalló.

El “Sistema de Registro, Comuni-
cación y Atención Integral a Vícti-
mas de Violencia Institucional Car-
celaria–SIRCAIVI”, de la Defensoría 
Penal pública (DPP) contabiliza cer-
ca de 500 denuncias de reos por 
maltratos de parte de agentes 
penitenciarios.

Según publica La Tercera, des-
de que entró en funcionamiento el 
primer semestre de 2022 y hasta 
la fecha, se registran 481 casos, 
de los cuales 423 corresponden a 
denuncias estampadas por hom-
bres y 58 a mujeres.

Todos ellos, como transmiten 
desde la PP, dan cuenta de haber 
sido víctimas de violencia insti-
tucional de parte de agentes del 
Estado mientras se encontraban 
recluidos en diferentes recintos pe-
nales.

Conforme al detalle, de las 423 
denuncias formalizadas por hom-
bres, 289 corresponden a sujetos 
condenados y 134 a imputados. Y 

en el caso de las denuncias de mu-
jeres, 44 son de condenadas y 14 
de imputadas.

Respecto a los tipos de violencia 
revelados, agregan desde la Defen-
soría, en su mayoría corresponde a 
agresiones físicas o psicológicas, 
seguidas de hechos que correspon-
den a abusos de autoridad y falta 
de atención médica.

Sobre el trabajo que se ha he-

cho en esta materia, el ahora exde-
fensor nacional Carlos Mora Jano 
planteó que “este sistema preten-
de llevar a la práctica un mandato 
fundamental que tienen las Defen-
sorías Públicas, que es reforzar el 
acceso a la justicia de las perso-
nas privadas de libertad”.

Asimismo, “busca dotar al orga-
nismo de un protocolo de actuación 
frente a posibles casos de violencia 

Defensoría Penal registra 481 denuncias de reos 
por maltratos de parte de agentes penitenciarios

De las 423 denuncias 
formalizadas por hombres, 
289 corresponden a 
sujetos condenados y 134 a 
imputados. Y en el caso de 
las denuncias de mujeres, 
44 son de condenadas y 14 
de imputadas.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Fue la propia víctima 
la que le manifiesta 
a Carabineros que 
su hijastro intentó 
atentar contra su vida, 
ocasionándole una lesión 
grave a la altura del cuello.

Tras el atentado, los 
autores del mismo dejaron 
lienzos reclamando por 
el traslado "injusto" de 
Patricio Queipul, uno de los 
procesados por hechos de 
violencia en La Araucanía.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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Georgia, mientras que Harris parte 
por delante en Wisconsin y Michi-
gan.

El contador de cada candidato 
irá subiendo a lo largo de la noche 
y una vez que uno de ellos alcance 
los 270 electores, más de la mi-
tad de los integrantes del Colegio 
Electoral, se le proclamará 'de 
facto' vencedor. La tradición marca 
entonces una sucesión de discursos 
de victoria y derrota, si bien Trump 
hace cuatro años se negó a reco-
nocer públicamente el triunfo del 
actual presidente, Joe Biden.

La Casa Blanca no es lo único 
que está en juego, ya que la Cámara 
de Representantes, controlada ac-
tualmente por los republicanos, se 
renovará totalmente, y en el Sena-
do, con dominio demócrata, se po-
nen en juego una tercera parte de 
los escaños. Controlar el Legislativo 
o al menos una de las dos Cámaras 
es imprescindible para que un 
presidente pueda tener margen 
de maniobra política, tanto sim-
bólica como práctica.

UNA CAMPAÑA CONVULSA
Estados Unidos llega al 5 de no-

viembre tras una de las campañas 
electorales más convulsas de la 
historia reciente. En un inicio, el 
'ticket' demócrata debían com-
partirlo Biden y Harris, pero el mal 

desempeño del presidente en su de-
bate televisado contra Trump --27 
de junio-- y una sucesión de errores 
reavivaron el debate sobre su avan-
zada edad y le forzaron a hacerse a 
un lado. Su figura parecía ya amor-
tizada.

La 'número dos' tomó las riendas 
con el aval del presidente y sin pri-
marias de por medio, una excepción 
que el Partido Demócrata intentó 
solventar con una conferencia 
nacional destinada a impulsar a 
Harris y a su nuevo compañero, Tim 
Walz, gobernador de Minesota.

La mera celebración de la con-
vención permitió a la vicepresiden-
ta, que aspira a ser la primera mujer 
en la Casa Blanca, dispararse en 
las encuestas, pero el desgaste de 
cuatro años en la Administración y 
la falta de ideas claras o cambios 
de opinión sobre ciertos temas 
ha lastrado su popularidad. Su 
esperanza pasa por atraer a los in-
decisos que no quieren otros cuatro 
años de Trump.

En el bando contrario al de Ha-
rris está Trump, que se presentó de 
nuevo a las primarias de los re-
publicanos dispuesto a arrasar y 
sin un mínimo contrapeso dentro 
de su partido. Si hace ocho años 
los moderados intentaron pararle 
los pies en un primer momento, en 
2024 ya todos parecían resignados 
a asumir lo que a todas luces pare-
cía inevitable.

De hecho, a Trump no parece 
haberle pasado factura ni el asalto 
al Capitolio de enero de 2021, pro-
tagonizado por cientos de sus 
seguidores, ni los múltiples fren-
tes judiciales que tiene abiertos. 
En mayo, se convirtió en el primer 
presidente condenado en Estados 
Unidos, por falsificar registros para 
comprar el silencio de una exactriz 
porno, Stormy Daniels, poco antes 
de los comicios de 2016.

Aspira a emular a Grover Cleve-
land, el único presidente en tener 
dos mandatos no consecutivos, 
y lo hace sin variar un ápice su es-
trategia populista, que le ha llevado 
a colar en un debate un bulo sobre 
inmigrantes que comen mascotas o 
a incorporar como vicepresidencia-
ble al senador J.D. Vance, salpicado 
también por varias polémicas.

federal en el que seguir la noche 
electoral, por lo que el goteo de 
proyecciones de los grandes me-
dios irá tiñendo el mapa de azul 
o rojo en función de cada estado. 
La media general de encuestas da 
una clara ventaja a Harris en voto 
popular, pero la exsecretaria de 
Estado Hillary Clinton experimentó 
hace ocho años que no basta con 
obtener más sufragios que su rival 
sino imponerse en zonas claves, los 
conocidos como 'swing states'.

Estos territorios no votan clara-
mente demócrata o republicano y 
oscilan en función de cada cita. La 
media nacional de encuestas de 
RealClearPolitics apunta que en los 
estados en disputa, Trump mantie-
ne su ventaja en Arizona, Nevada, 
Pensilvania, Carolina del Norte y 

L os ciudadanos estadou-
nidenses están llamados 
este martes a las urnas 
para determinar el fu-

turo político del país durante los 
próximos cuatro años. La vicepre-
sidenta Kamala Harris aspira a pro-
longar el Gobierno demócrata ante 
un Donald Trump que busca hacer 
historia volviendo a la Casa Blanca 
cuatro años después, en un contex-
to en el que las encuestas evitan dar 
por sentada la victoria de alguna de 
las dos candidaturas.

Aunque el proceso como tal lleva 
semanas en marcha habida cuenta 
de que los ciudadanos ya han po-
dido votar por correo e incluso de 
manera presencial, este martes 
será el gran día. Cuando cierren los 
colegios electorales, comenzará un 
goteo de proyecciones y resulta-
dos a partir del cual conocer al 
futuro inquilino de la Casa Blanca.

Técnicamente, los ciudadanos 
no eligen de manera directa al pre-
sidente, sino a los integrantes del 
Colegio Electoral, en virtud de un 
particular sistema que establece 
que la candidatura vencedora en 
cada estado se lleva todos los re-
presentantes en juego en dicho 
territorio; a excepción de Maine y 
Nebraska, donde el reparto es pro-
porcional.

No existe un gran organismo 

Elecciones en Estados Unidos llega a 
su gran día sin un vencedor claro en el 
horizonte

La vicepresidenta Kamala 
Harris aspira a prolongar el 
Gobierno demócrata ante 
un Donald Trump que busca 
hacer historia volviendo a 
la Casa Blanca cuatro años 
después, en un contexto 
en el que las encuestas 
evitan dar por sentada la 
victoria de alguna de las 
dos candidaturas.

Lunes 04 de noviembre

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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tre los habitantes de los pueblos 
cercanos, que han huido de sus 
hogares mientras caían cenizas y 
escombros. Las autoridades han 
declarado el estado de emergencia 
hasta el 31 de diciembre en las zo-

nas afectadas, según un funciona-
rio local consultado por la agencia 
de noticias DPA.

Indonesia, situado en el Anillo de 
Fuego del Pacífico, ha registrado 
varias erupciones en los últimos 
meses, como la del volcán Merapi 
o el de Ibu. El país cuenta con un 
total de 127 volcanes activos. En la 
erupción del volcán Merapi en 2010 
murieron 60 personas.

de Flores del Este, Herry Lamawu-
ran, ha confirmado el balance y ha 
informado de que se han registrado 
daños en varios edificios (tanto 
residenciales como escuelas) que 
se encuentran al pie de la montaña, 
según la agencia indonesia de noti-
cias Antara.

La erupción, que ha comenzado 
durante la noche del domingo al 
lunes, ha provocado pánico en-

A l menos nueve perso-
nas han fallecido este 
lunes por la erupción 
del volcán Lewotobi 

Laki Laki, ubicado en la isla in-
donesia de Flores, mientras que 
las autoridades han elevado al ni-
vel cuatro el estado de alerta en la 
zona.

El jefe del Servicio de Informa-
ción y Comunicación de la Regencia 

Indonesia: Al menos nueve muertos 
por erupción de volcán en isla Flores

Las autoridades han 
declarado el estado de 
emergencia hasta el 31 de 
diciembre en las zonas 
afectadas.
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dor de la contienda por un marca-
dor de 3-0.

Además, se sancionó al elenco 
porteño con una multa de 500 
Unidades de Fomento (alrededor 
de $20 millones de pesos), ampa-
rado en el artículo 23° de las Bases 
del certamen.

Sin embargo, desde el citado me-
dio advirtieron que el cuadro catu-
rro apelará al dictamen, situación 
que tiene en jaque la liguilla de pro-
moción, ya que una posible victoria 
de los pupilos de Héctor Robles o 
una goleada por 6-0 de los sureños, 
modificaría la tabla de ubicaciones 
y con ello, los clasificados a la pos-
temporada.

Todos me apoyan y es difícil tomar 
decisiones porque hay muchos sen-
timientos involucrados. Sentía que 

podía ser mi último partido aquí 
y por eso decidí jugar. Me voy a ir 
como campeón".

De todas maneras, el selecciona-
do nacional no quiso ahondar sobre 
un posible arribo a Boca Juniors, 
puntualizando que "no he queri-
do conversar con nadie, le dejé el 
tema a mi representante. No que-
ría saber nada. Quizá esta sema-
na vamos a ir aclarando cosas".

Con respecto a su lesión en el 
hombro, la "Joya" aseguró que "me 
duele, pero no hay nada que no 
se pueda hacer por este equipo. 
Ha sido un año especial para mí, 
quería jugar, tenía ganas y lo pude 
hacer. Arriesgué porque amo estos 
colores. Pedí jugar y no pasó a ma-
yores".

Por último, consultado sobre la 
disputa entre Universidad de Chile y 
Colo-Colo en el Tribunal de Discipli-
na, Palacios apuntó que "si quieren 
mostrar pruebas, están en su de-
recho, pero entramos a jugar, re-
presentando al equipo más gran-
de del país y el que mejor juega".

Colo-Colo no tuvo piedad con 
un errático Deportes Iquique y se 
impuso por un categórico 3-0 en 
el Estadio Monumental, resulta-
do que le permitió mantenerse a la 
cabeza del Campeonato Nacional a 
falta de una fecha para el término 
del torneo.

Una de las figuras de la tarde en 
el recinto de Macul fue el volante 
Carlos Palacios, quien antes de que 
los equipos se fueran al descanso, 
anotó de penal el transitorio 2-0 en 
lo que pudo ser su último encuentro 
con la casaca del conjunto albo.

Así lo hizo saber el propio me-
diocampista, quien reconoció tras 
el cotejo que "me siento cómodo. 

Tras una larga espera, finalmen-
te este lunes se conoció el castigo 
en contra de Santiago Wanderers 
a raíz de la suspensión del encuen-
tro que debía disputar ante Univer-
sidad de Concepción en Valparaíso, 
en el marco de la última fecha del 
torneo de Ascenso.

En dicha oportunidad, con los 
equipos presentes en el estadio 
Elías Figueroa Brander y los hinchas 
intentando ingresar, los guardias de 
seguridad paralizaron sus activida-
des acusando una cuantiosa deu-
da por parte del Decano, lo que 
llevó a las autoridades a cancelar 

la realización del cotejo.
De acuerdo al fallo publicado la 

mañana de este lunes por La Terce-
ra, la Primera Sala del Tribunal de 
Disciplina acogió la denuncia pre-
sentada tanto por la UDEC como la 
Gerencia de Ligas y decidió dar al 
conjunto penquista como gana-

Confirman sanción contra Wanderers 
por suspensión de su encuentro ante la 
Universidad de Concepción

Carlos Palacios: "Sentía que podía ser mi último partido" en el 
Estadio Monumental

El mediocampista de 
Colo-Colo reconoció 
tras el cotejo que "me 
siento cómodo. Todos me 
apoyan y es difícil tomar 
decisiones porque hay 
muchos sentimientos 
involucrados".

La Primera Sala del 
Tribunal de Disciplina 
acogió la denuncia que 
presentaron tanto la 
Gerencia de Ligas como 
el conjunto penquista, 
debido a la no realización 
del pleito válido por la 
última fecha del torneo de 
Ascenso.
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Pese a estos comentarios de los 
medios trasandinos, el técnico del 
cuadro xeneize, Fernando Gago 
salió en defensa del exseleccionado 
criollo y explicó por qué decidió que 
ingresara al partido.

"En el primer partido ante Tigre 

estuvo convocado. Estuvo bien y 
estuvo en consideración para estar 
hoy en el partido. En las transicio-
nes ellos tenían dos y el riesgo de 
quedar mal posicionado con el 
ingreso de Medel lo podíamos so-
lucionar", detalló el estratego.

Pese a jugar poco menos de me-
dia hora, Gary Medel se llenó de 
críticas por su discreta actuación 
en la caída por 1-0 de Boca Juniors 
ante Lanús, por la vigésima fecha 
de la Liga Profesional de Argentina.

El "Pitbull" ingresó en el minuto 
62 reemplazando a Ignacio Mira-
món y cometió un error en la ano-
tación del cuadro granate, cuando 
llegó tarde a marcar a Marcelino 
Moreno, quien asistió a Eduardo 
Salvio, el autor del único tanto de la 
jornada.

En diario Olé, por ejemplo, seña-
laron que el formado en Universi-
dad Católica "entró a los 16' (del se-
gundo tiempo) por Miramón. Fue de 
central. Pasó de largo y no llegó a 
cerrar a Moreno en la jugada del 
gol de Lanús".

Mucho más punzantes fueron 
los cuestionamientos que surgie-
ron desde TyC Sports, donde sub-

rayaron que el chileno "no hizo pie. 
Luego se plantó de central, donde 
quedó mal parado en el gol de La-
nús y salió a cortar muy liviano. De 
irse en diciembre (como se dijo en 
la semana) a jugar de mediocam-
pista y de central. Raro".

DT defendió ingreso de Gary Medel en derrota de Boca Juniors tras 
críticas de la prensa argentina
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Pocos días después de que el téc-
nico de la Selección Chilena, Ricardo 
Gareca, anunciara los convocados 
para los duelos por Clasificatorias 
ante Perú y Venezuela, el conjunto 
del Rímac entregó su nómina para 
los cotejos.

El entrenador de la "Bicolor", 
Jorge Fossati presentó una lista de 
29 nombres para los compromisos 
ante la Roja y el actual campeón del 
mundo, donde la principal novedad 
fue el retorno de su goleador his-

tórico, Paolo Guerrero.
El actual delantero de Alianza 

Lima no había sido tenido en cuenta 
para las fechas de septiembre y oc-
tubre. De hecho, la última vez que 
defendió a su país fue en Copa 
América, donde también se vio las 
caras con el combinado criollo y la 
"Albiceleste".

Cabe recordar que el pleito en-
tre Perú y Chile está programado 
para las 22:30 horas en Lima. Lue-
go de aquello, los pupilos de Fossati 

Paolo Guerrero lidera la nómina 
de Perú para recibir a Chile por 
Clasificatorias

enfrentarán a Argentina en Buenos 
Aires.

NÓMINA DE PERÚ
Arqueros: Pedro Gallese (Or-

lando City, Estados Unidos), Carlos 
Cáceda (Melgar), Diego Romero 
(Universitario), Diego Enríquez 
(Sporting Cristal)

Defensas: Carlos Zambra-
no (Alianza Lima), Renzo Garcés 
(Alianza Lima), Miguel Araujo (Port-
land Timbers, Estados Unidos), Aldo 

Corzo (Universitario), Alexander 
Callens (AEK Atenas, Grecia), Luis 
Abram (Atlanta United, Estados 
Unidos), Erick Noriega (Alianza 
Lima).

Mediocampistas: Renato Ta-
pia (Leganés, España), Jesús Cas-
tillo (Gil Vicente, Portugal), Andy 
Polo (Universitario), Luis Advíncula 
(Boca Juniors, Argentina), Oliver 
Sonne (Silkeborg IF, Dinamarca), 
Sergio Peña (Malmo, Suecia), Piero 
Quispe (Pumas, México), Jean Pie-
rre Archimbaud (Melgar), Horacio 
Calcaterra (Universitario), Wilder 
Cartagena (Orlando City, Estados 
Unidos), Miguel Trauco (Criciúma, 
Brasil).

Delanteros: Álex Valera (Uni-
versitario), Gianluca Lapadula 
(Cagliari, Italia), Edison Flores (Uni-
versitario), Bryan Reyna (Belgrano 
de Córdoba, Argentina), José Rive-
ra (Universitario), Paolo Guerrero 
(Alianza Lima), Luis Ramos (Cusco 
FC).

Fernando Gago explicó el 
ingreso del exseleccionado 
chileno al partido contra 
Lanús.

El goleador histórico de 
la "Bicolor" no había sido 
tenido en cuenta para las 
fechas de septiembre y 
octubre.
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Dentro de la mañana de este lu-
nes, se liberaron las entradas para 
el cierre de la Teletón, que se rea-
lizará el próximo 9 de noviembre en 
la Quinta Vergara, Viña del Mar.

La venta de entradas fue todo un 
éxito, ya que sobrepasó las 35 mil 
personas, y estas no duraron más 
de 30 minutos disponibles en la 
página de Puntoticket, acabándose 
absolutamente todas.

Aún no han dado más informa-
ción con respecto a las entradas, si 
esque liberarán más dentro de es-
tos días.

Cabe destacar que durante ese 
día se presentarán grandes artis-
tas, tales como Luis Fonsi, Miryam 
Hernández, Alex Ubago, Steffan 
Kramer, Pailita, entre otros.

Luego de ocho años de matri-
monio, la reconocida actriz austra-
liana, Margot Robbie, junto con su 
pareja, el productor de cine, Tom 
Ackerley, se convirtieron en padres 
en el mes de octubre.

Según la revista estadouniden-
se, People, la actriz de 34 años tuvo 
el parto hace dos semanas, "poco 
antes de la fecha prevista", y que 
hasta el momento "todo va bien". 

Hace unos días, Ackerley fue fo-
tografiado comprando artículos 
para su recién nacido, y también 
unos puros y una botella de vino, 
quizás para brindar por la llegada 
del bebé.

En relación con el nombre del 
bebé y su fecha de nacimiento, es-
tos aún no han sido detallados por 
la pareja.

Cabe destacar que el medio 
mencionado anteriormente, tam-
bién reveló que tanto ella como su 
esposo “han querido ser padres 
durante mucho tiempo y están 
muy felices”.

Entradas del cierre de la Teletón en la 
Quinta Vergara se agotaron en menos de 
una hora

Nace el primer hijo de Margot Robbie y Tom Ackerley

La venta de entradas 
fue todo un éxito, ya 
que sobrepasó las 35 
mil personas.

Según medios, la actriz de 34 años tuvo 
el parto hace dos semanas.
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me perdonen y en verdad muchas 
gracias por todo", finalizó.

''Ganar o Servir'' llegó este do-
mingo a su gran final junto al de-
portista chileno Pangal Andrade y 
el chico reality Pancho Rodríguez, 
ambos en contra para ganar la es-
perada competencia y llevarse 20 
millones de pesos.

La prueba se llevó a cabo en 
una estructura de 14 metros de 
altura y 40 metros de largo, la cual 
incluyó trepar por una malla, levan-
tar compuertas y arrastrar ruedas 
para terminar rompiendo un gran 
bloque de concreto para acceder 
a una llave que les diera el triunfo. 
Ante todo esto, los dos participan-
tes tenían que cargar un chaleco de 
10 kilos de peso.

Finalmente, Andrade se coronó 
como el ganador,  y se convirtió en 
su segunda victoria de un reality 
show (el primero fue en "Año 0" en 
el año 2011).

El modelo chileno, y expartici-
pante de la primera temporada de 
Gran Hermano, Jorge Aldoney, 
anunció a través de su cuenta de 
Instagram su decisión de no par-
ticipar en el certamen Mister 
World 2024, el cual se realizará en 
Vietnam. Todo esto a pocas horas 
de su programado viaje.

A través de sus historias de la red 
social mencionada, Aldoney, quien 
representaría a Chile en el concurso 
internacional, explicó los motivos 
de su sorpresiva renuncia: "Lo he 
pensado mucho, y tomé la deci-
sión a último momento", expresó.

Además, añadió que "No me en-
cuentro en buenas condiciones, no 
estoy al 100%", y agregó que "si 
yo saliera afuera a llamarme Jor-
ge Aldoney solamente, lo podría 
hacer. Pero siento que el llamarme 
Chile afuera, merece mucho más y 
en estos momentos siento que no 
puedo hacerlo".

Jorge enfatizó que su decisión es  
"la más sana" para él. "Espero que 
lo entiendan, y les agradezco (...) 

Tomé la decisión hace media hora y 
el vuelo es a las 23:00. Espero que 

Jorge Aldoney se baja del Mister World 
2024 de Vietnam: ''Tomé la decisión a último 
momento''

Pangal Andrade se convierte en el gran ganador de"Ganar o Servir''
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El deportista chileno se 
llevó un premio de 20 
millones de pesos.

El exparticipante de Gran 
Hermano anunció su 
decisión a tan sólo horas de 
su viaje hacia el concurso.
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